

RELATIONS BILATÉRALES

Le Canada et la République fédérale d'Allemagne (RFA) entretiennent de très bonnes relations fondées sur de solides liens commerciaux et économiques et leur adhésion commune à l'Alliance Atlantique, à l'OCDE, à l'ONU et à d'autres forums internationaux ainsi que sur leur participation aux Sommets économiques. Les Canadiens d'origine allemande constituent le troisième groupe ethnique en importance au Canada, représentant 4,7 % de notre population (1,1 million de personnes selon le recensement de 1981).

Pour la RFA, la participation du Canada à l'OTAN est un élément clé des relations bilatérales entre nos deux pays. Dans le domaine de la défense, la RFA est notre plus important partenaire après les États-Unis. Le stationnement en RFA de 7 500 militaires canadiens et de leurs familles et la formation annuelle de 5 500 soldats et pilotes allemands à Shilo et Goose Bay sont des activités hautement considérées. L'influence politique et économique de la RFA en Europe et dans les forums multilatéraux étant de plus en plus grande, le Canada doit accorder une attention accrue à ses relations bilatérales avec la RFA, sinon il risque de se retrouver en marge des intérêts de cette nation. Les deux pays ont à peu près les mêmes positions à l'égard de nombreuses questions politiques et économiques et le fait que la RFA assume la présidence de la Communauté européenne depuis le 1^{er} janvier 1988 et que le prochain Sommet économique aura lieu au Canada leur offre une occasion immédiate d'intensifier leur dialogue.

La fréquence croissante des échanges et des contacts dans tous les domaines témoigne de la maturité des relations bilatérales entre le Canada et la RFA. Les échanges parlementaires ont eu une influence positive particulièrement importante. Les quelques rares divergences de vues et d'intérêts entre les deux pays se concentrent dans certains domaines commerciaux et économiques tels que la pêche, la chasse aux phoques et l'amiante et aucune ne constitue actuellement une source majeure de mésentente.

Au niveau multilatéral, nos relations avec la RFA ont une portée considérable et leur importance ne cesse de s'accroître. En tant qu'alliés de l'OTAN, nos deux pays se consultent sur un grand nombre de questions relatives à l'Alliance. Ils collaborent aussi étroitement au sein des Nations Unies. Au plan des relations Est-Ouest, le Canada et la RFA participent activement à tous les forums de la CSCE, partageant les mêmes points de vue sur des sujets tels que les droits de l'homme et la réunification des familles. Le Canada maintient des consultations étroites et régulières avec la RFA sur des questions économiques multilatérales telles que les Sommets, le Fonds monétaire international (FMI), le Groupe des Sept ministres